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森林暨自然資源學系 112學年度 

第 2學期第 1次系務會議紀錄 
時間：113年 2 月 27 日星期二 中午 12時 30分 
出席：卓志隆老師、陳子英老師(休假研究)、蔡呈奇老師、鍾智昕老師、張資正

老師、郭佩鈺老師(請假)、阮忠信老師、毛俊傑老師(請假)、陳瑩達老師

(請假)、林奐宇老師 

記錄：邱峋鈞 

主席：羅盛峰主任   

壹、 主席報告：(略) 

 
貳、 上次議案執行情形：(略) 
 

 

叁、提案討論 

 

一、 本系 112-2教學助理分配案，提請討論。 

說明： 

1. 本系 112-2學期共獲分配 17 門 TA課程，其中一般(備課、綜合)類 TA(月

薪 3000) 8門，實驗、實習類 TA(月薪 4000)有 9 門，目前需求 19門，

其中兩位符合雁行輔導員資格。 

2. 請確認 TA種類。 

決議：通過如附件。 

 

二、 112-1 優良教學助理推薦，提請討論。 

說明：教發中心提供符合資格名單共 8人。 

決議：依教發中心提供之成績前兩名，推薦吳○潔及王○模。 

 

三、 2024 生資學院壁報論文競賽校外委員推薦及參賽報名案，提請討論。 

說明：。 

1.【校外委員推薦回覆表】於 113年 3月 15日(五)前回覆。 

  去年推薦人選：大學部塗三賢、陸聲山；研究所：王培蓉、盧道杰。 

2.【參賽報名表】於 113年 3 月 15日(五)前回覆。 

(1)大學生組：本院教師指導之大學生所組成之團隊（不包含研究生），單班

學系至多三組。 

(2)研究生組：本院教師指導之研究生所組成之團隊(可包含大學部學生)，
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每個碩士班至多三組。 

決議： 

1. 校外委員大學部推薦：林振隆、胡元瑋；研究所推薦何振隆、游漢

明。 

2. 參賽報名：大學部由 112-1專題前三名參加，研究生部分請卓志隆、

鍾智昕、張資正及郭佩鈺老師指導之研究生按意願參加。 

 

四、 112-1 學期專題研究成績確認案，提請討論。 

說明：實務型專題前三名組別可獲取本系專題製作優良獎勵 

決議：112-1學期專題研究(二)成績第一名郭佩鈺老師指導張○承「透明木材在

太陽能板之應用－UV光改性對透明木材去木質素之影響」，第二名郭佩鈺

老師指導李○慶「生物質轉化之酚甲醛樹脂注入木材後熱硬化分析」，第三

名鍾智昕老師指導許○燕「運用 UAV 影像與 AI 技術辨識都市林樹種」 

 

五、 林場忠信樓改善工程款追加配合案，提請討論。(提案人：張資正老師) 

說明：林場忠信樓改善一案，日前因施工發現化糞池年久失修損壞，再加上殘障

坡道劃設其上，經評估建議追加工程款項一併處置。追加款項評估為 62萬

總務處因進行林場忠信樓改善案之可投入資金已用罄，最多僅能再支應 27

萬元，不足款項 35萬元擬請使用單位協助支應。目前林場擬動用 113年度

業務費 10萬元、林場捐款養護費 1萬元、臺灣化纖大礁溪林場大喬木認養

維護計畫費 4萬元支應，共 15萬元。尚不足 10 萬元擬請系上協助，以利

工程順利完工，提早供給學生良好教學與研究環境。 

決議：通過以系管理費(民間團體)支應。 

 

六、 林場台化大喬木認養經費每年固定編列 10 萬設備費案，提請討論。(提案

人：張資正老師) 

說明：考量實驗林場每年有設備需要汰舊換新與維護，經查往年林場所需設備費

用主要由臺灣化纖大礁溪林場大喬木認養維護計畫協助支應。然過往該計

畫每年入帳時未明確編列業務費與設備費之額度，造成需汰換設備時需再

專簽處理，延宕設備使用之迫切性。為降低未來類似之情事，未來認養維

護計畫入帳後，擬固定撥用 10萬元為設備費，其餘為業務費。 

決議：考量計畫屬性與重點工作內容，建議於有設備採購需求時，再以專簽方式

處理經費變更事宜。 

 

七、 實驗林場經營分區管理案，提請討論。(提案人：張資正老師) 

說明：為因應生資學院提升實習場域大學社會責任相關目標，並妥善規劃林場經

營目標與利用方針，擬進行林場經營分區管理（如附件），妥善分配管理資

源。初步分成教學研究區、生態保育區及森林育樂教研區。其中，保育研

究區為保育與研究用途，對外不開放一般民眾使用；教學研究區則為教學
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研究、學生實習與生態教育用途，對外有限度與具有合作關係之生態教育

相關團體使用；森林育樂教研區以森林遊樂相關用途為主，除可進行森林

遊樂與健康休閒相關研究調查，對外可委託相關生態友善經營團隊共同管

理，開放一般民眾使用。目前已開始與農村發展及水土保持署台北分署洽

談遊憩示範區域之相關整治方案，未來擬結合枕山文化觀光促進協會以及

燈篙林道促進會之資源共同維護林場之遊憩示範區域。 

決議：目前林場經費與管理量能遠不足以負擔森林遊憩相關規劃與日常管理使

用。此外，林場經營中，林業用地亦負有其生態環境保育之考量，必須妥

善評估與了解，不宜貿然開發利用，亦不宜貿然委外共同管理，建議從長

計議。建議實驗林場詳加調整，並於日後提出再討論。 

 

叁、臨時動議 


